

Rassetauben Schweiz

Klubpräsidenten- und Obmännertreffen, Samstag, 29. Sept. 2012, Rest.
Lerchenhof, Reiden

Protokoll

Vorsitz: Erwin Bär

Protokoll: Urs Freiburghaus

Anwesend: 17 Spezialklubs

Abwesend: Klub für Pfautauben, Klubs für langschnäblige Tümmeler, Danziger Klub, Flugtippler Union

Der Präsident eröffnet die Tagung und verdankt das zahlreiche Erscheinen. Schade, dass vier Klubs unentschuldigt fehlen. Es müsste doch möglich sein, dass jeder Klub an dieser wichtigen und informativen Tagung vertreten ist. Die Teilnahme wäre eine kleine Gegenleistung für die vielen Unterstützungen, die von Rassetauben Schweiz den Spezialklubs immer wieder gewährt werden. Die kommenden Jahre werden für die Verbände und Klubs nicht einfacher werden und so ist eine gute Zusammenarbeit äusserst wichtig.

Themenkreise

1. Vorstellung von neuen Spezialklubs

Club Romand des Eleveurs de Pigeon

Um auf dem Gebiet der französischen Schweiz effizienter arbeiten zu können, haben sich die ca. 80 Züchter aus diesem Gebiet zu einem überregionalen Club zusammengeschlossen. Der neue Präsident Alexis Julmy stellt kurz die Ziele des neuen Klubs vor. Vor allem bei den Auftritten an den Ausstellungen kann so mehr erreicht werden. Bereits hat der neue Klub die Durchführung der Schweizerischen Taubenausstellung von 2013 übernommen, bei der auch die rassebezogenen Europaschauen der Schweizertauben und der Italienischen Mövchen angeschlossen sind. Die Ausstellung wird am 21./22. Dez. 2013 in Bulle stattfinden.

Schweizer Flugtippler Union

Leider fehlen hier noch die genauen Angaben zu den Verbands- und Mitgliederstrukturen. Sobald diese beim Vorstand eingetroffen sind, kann die Aufnahme erfolgen.

2. Veränderungen und Aktivitäten in den Spezialklubs

In den letzten Jahren hat es in den Spezialklubs keine grossen Veränderungen gegeben.

Aktivitäten:

Der Klub für Schweizer Taubenrassen führt 2013 in Bulle erstmals in der Schweiz eine rassebezogene Europaschau für Schweizertauben durch. Es werden ca. 1500 Tauben aus ganz Europa erwartet. Auch der Klub für Italienische Mövchen wird 2013 in Bulle eine rassebezogene Europaschau anschliessen. Hier werden ca. 400-500 Tauben aus ganz Europa erwartet.

Urs Freiburghaus ruft die Verantwortlichen auf, die Einladungen an die ausländischen Sondervereine so schnell wie möglich zu machen, damit sich diese gut auf diese Teilnahmen vorbereiten können.

Neu muss bei einer rassebezogenen Europaschau durch den Veranstalter ½ Euro pro Tier an den Europaverband EE abgegeben werden. Da die Subventionsbeiträge für die Teilnahme an rassebezogenen Europaschauen im Ausland nicht ausbezahlt werden müssen, wird Rassetauben Schweiz den Betrag für die Abgabe an den Europaverband übernehmen.

3. Leistungen von Rasetauben Schweiz an die Spezialklubs

Die Leistungen von Rasetauben Schweiz an die Spezialklubs sind vielfältig und gross. Die Details dazu können im Jahresbericht und auf der Internetseite www.kleintiere-schweiz.ch /Tauben eingesehen werden. Es wäre zu wünschen, dass von diesen Angeboten noch mehr Gebrauch gemacht wird.

4. Beitrag an die Schweizerischen Spezialklubs für rassebezogene Europaschauen

Bei mindestens 40 Tieren von mindestens 4 Ausstellern = Fr. 500.—

Bei mindestens 20 Tieren von mindestens 2 Ausstellern = Fr. 250.—

Der Beitrag wird nur ausbezahlt, wenn die Ausstellung beim Europaverband angemeldet ist.

Die Auszahlung muss nach der Ausstellung unter Beilage eines Ausstellungskataloges bei der Kassierin von Rasetauben Schweiz angefordert werden.

5. Präsentationen der Spezialklubs an der Nationalen und an der Schweiz. Jungtaubenausstellung

Sofern es der Platz an diesen Ausstellungen erlaubt, können sich jedes Jahr 2 Spezialklubs an diesen Ausstellungen speziell vorstellen. Sofern diese Vorstellung mit einer Voliere und mit einem betreuten Informationstisch gemacht wird, erhalten die Klubs von Rasetauben Schweiz eine Entschädigung von 200 - 300 Franken.

Für die geplante Gesamtausstellung von Kleintiere Schweiz im Jahr 2018 (wie 2005) ist vorgesehen, dass sich dort wieder alle Spezialklubs präsentieren können. Auch hier wird es je nach Qualität der Präsentation eine finanzielle Unterstützung geben.

6. Informationen und Wünsche der Vorstandsmitglieder von Rasetauben Schweiz

Erwin Bär, Präsident

Vorstandsvakanz:

Im Vorstand von Rasetauben Schweiz ist immer noch der Posten für Jugend und Europa vakant. Der Präsident bittet die Anwesenden auch hier bei der Suche nach einer geeigneten Persönlichkeit zu helfen.

Schweizerische Ausstellungen:

Es werden dringend Organisatoren für die Nationalen Taubenausstellungen von 2014 und weitere gesucht. Das Gleiche gilt auch für die Schweiz. Jungtaubenausstellung. Beide Ausstellungen werden sehr stark durch Rasetauben Schweiz in finanzieller und administrativer Hinsicht unterstützt. Bei guter Zusammenarbeit kann bei beiden Ausstellungen ein ansehnlicher Ertrag erwirtschaftet werden. Für Auskünfte steht der Präsident stets gerne zur Verfügung.

Nationale Delémont:

An der Nationalen Ausstellung in Delémont müssen alle Brieftauben geimpft sein.

Ringvertrieb und Zugesfliegenendienst:

Der Ringvertrieb von Rasetauben Schweiz erfolgt ab sofort durch die Geschäftsstelle von Kleintiere Schweiz in Zofingen. Bitte bei der Bestellung die Rasse und die Ringgrösse angeben! Auch der Zugesfliegenendienst wird ab sofort durch die Geschäftsstelle übernommen.

Claude Schneider, Präsident der Preisrichtervereinigung

Preisrichterausbildung:

Demnächst wird ein Kurs für neue Taubenpreisrichter ausgeschrieben. Sowohl für die Neuausbildung wie auch für die Weiterbildung der Taubenpreisrichter werden neue Wege beschritten. Die Spezialklubs sind ganz besonders aufgefordert bei der Rekrutierung von neuen Preisrichtern zu helfen.

Preisrichterwünsche für die Nationalen Ausstellungen:

Diese sollen so früh wie möglich, am besten ein Jahr vorher, in schriftlicher Form an den Präsidenten der Preisrichtervereinigung gerichtet werden. Nur so können die PR-Verpflichtungen rechtzeitig vorgenommen werden.

Wilhelm Bauer, TW-Redaktor/Tauben

Der neue Redaktor bedankt sich für die vielen positiven Rückmeldungen. Er wäre sehr dankbar, wenn er auch Artikel von Züchtern erhalten würde.

Urs Freiburghaus, Ehrenpräsident

Urs Freiburghaus orientiert kurz über die Europaschau 2012 in Leipzig. Aus der Schweiz sind 323 Tauben gemeldet worden. Besten Dank an alle Aussteller.

7. Informationen aus den Spezialklubs

Erwin Bär informiert, dass der SV Deutsche Schautauben/Schweiz aufgelöst worden ist.

Die Präsidenten und Obmänner informieren über die Tätigkeiten und die Probleme in ihren Klubs. In den meisten Klubs wird aktiv und zielstrebig gearbeitet. Leider haben alle Klubs mit einem konstanten Mitgliederrückgang zu kämpfen. Auch wird es immer schwieriger Personen für die Übernahme eines Vorstandsamtes zu finden. Urs Freiburghaus ruft die Verantwortlichen der Spezialklubs auf, diesem Trend mit einer attraktiven Klubarbeit entgegenzuwirken.

Der Präsident verdankt die aktive Mitarbeit und lädt alle Anwesenden zum Mittagessen ein.

Schluss der Tagung: 12.00h

Tägerwilen/Grosshöchstetten, 30.9.2012

Der Protokollführer Der Präsident

Urs Freiburghaus

Erwin Bär